
主席提議由新設立的行政陸預算問題諮詢

委員會審議這個問題。諮詢委員會如認為確屬

得當，可請祕書長向大會次一屆會提出新提

案。 ， ·

夏晉麟先生（中國）原欲提出一類似提案，

現已不願再提出新修正案。夏先生希望諮詢委

員會進行初步研究 ， 然後向大會次一屆會提具

報告。

Mr. MACHADO （巴西）贊同主席和中國代表

的提案。

Mr. COPLAND （澳大利亞）亦贊同該兩提案。

Mr. CHERNYSHOV （蒸維埃jf士會．主義共和國

聯盟）得悉·這個提案的意義，是把聯合國徵收
所得税的問題發交新設立的行政陸預算問題諮

詢委員會。 應否設立特別委員會就這個問題提

具報告一點，曾由委員會加以討論，當時全體

代表一致反對這個辦法。所以，他以為全體代

表反對繼續審議這個問題。他請求澄釋這一

點。

主席再度提出他的提案，指出諮詢委員會

應審敵這個問題，如以鶯硫閎得當，並應請祕

害長提出新提案，由大會次一屆會審瞄。

Mr. MARriNEZ CABANAS （墨西哥）以為秘害

長餌可隨時和諮詢委員會商討，本委員會並無

任何理由，需要就這個問題通過特殊決議案。

Mr. M-ACHADO（巴西）願解釋一點A、誤會。行

將由大會選舉的行政陸預算問題諮詢委員會，

代表大會面不代表行政當局，和以前的瑪家諮

詢小維不同。諮詢小緋是為了向秘害長貢獻意

見而設立的。他不相信秘害長業經授權就這一

類的問題與新成立的諮詢委員會商討。

主席贊同巴西代表的意見，以為秘書長在

這方面不能採取主動地位，他覺得大會所屬第

五委員會應對這一點採取決定，俾秘害長不致
完全得不到任何指迅。

決議：主席的提案以二十票對五票通遏，

栗權者十三。

（午後＝時散會。 ）

第二十四次會議

一九四六年十一月十三日星期三午後三時在輝約成功湖舉行

代理主席： Mr. AGHNIDES （希臘）

因主席及副主席缺席·乃由親告員代理主

席。

六六．選舉行政暨預箕間頲豁詢委員會
委員（積前）

主席宜佈，上次會議選票結果，決定向大會
推薦 Mr. MACHADO （巴西）為第三位任期三年的

委員。他請委員會推選任期二年的委員三人。

Mr; KOBUSHKO （盛維埃肚會主義共和國聯

盟），夏晉麟先生（中國） ， Mr. AGHNIDES （希臘）

以遏半數票數當選。

主席請委員會授權報告員將報告書送呈大

會，俾諮詢委員會得立問I成立。

委員會經繼續討論後，決定諮詢委員會應

立卽成立， 以便委員會全體會議討論預算時發

生的問題可發交該委員會，請其提供資料及意 ·丶
見。

六七．討論會費委員會毅告書（頷前）
（文件 A,'80)

美利堅合衆國代表團：關於各會員國分擔

會賽數額問題擬睛行政蟹蕷算問題諮詢委員會

審議的各點，（文件 A/C.5/61)1 。

1 參閱附件六(a )。

(A/C.5/67) 

Mr. BRACKEN （加拿大）強調說，在處理聯合

國各會員國所應栩負的緤費負擔問題時，有引

起各會員國政府和人民的不良反應．而致危害

翦個維織的平縷發展的危險。亟須設法使各會
員國的立法機關和人民柑信關於經4UH積的建

諳確屬公允得宜。

M r. Brachen 以為會費委員會雖缺乏完描的

情報，e..极據宅的任務規定，儘可能完成最優

越的工作。加拿大代表團亦認為，要一個國家
擔負全部行政預算百分之五十的事實，在預算

問題的桌理上，有損害各國主權平等原則的趨

勢·而且也許會令該國人民認為他們的負擔遏

於不公。

可是， Mr. Vanderberg主張規定各國分擔會

戥的最高限額的提案，將使其他會員國威覺困

難。以國民個人的負擔計算如果某國國民個

人對普通行政預算的負擔，較美國國民個人的

負擔還高， 大家自不能希望該國政府肯接受這

樣的揖頷。 如果規定美國所擔負預算的百分率

最高限額，而這個最高限額要較目前的百分率

低得多，那麼便一定要擺高所有共他會員國所
擔負的最高限額，這些國家的國民個人的負珝，

便要超遏美國納稅人的負擔。
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Mr. HANC （捷克）說，捷克政府授命他提出

補充情報·以僞復議和減低捷克捐額的很據。

他鄭煎指出，因戰後經演失常，拉克全國所得

目前在捷幣三萬三千兆至三萬五千兆阡羅那之

間，與會賽委員會計算出來的七萬兆至七萬二

千兆哥羅那，柑去甚遠。強求任何國家負擔遏

大的數額＇，於事無補。他請大最減低捷克的正
常揖額，在經濟未回復正常情形的過渡期間，捷 ．

克所擔負的會戥，應夏削減。

Mr. YOUNGER （英聯王國）承夥緤羽掇額似
不公平，但鄭熏指出，決定掇額是否公允的眞
正极據，是所引起的犧牲是否一律。英聯壬國

代表團贊同會救委員會的報告睿，和該委員會

工作所本的一般經濟標準。

Mr. Younger亦睇為美國所擔負的會貲如定

為永久的標準，實在太電。但他強調以下事實：
此一揖額不過是臨時的，且係因戰後世界各地

經濟失常所致。如果大家認為會攢委員會任務

規定內所開的經濟標準適用 那麼減低美國攤

額便是不合理的。美國全國所得1胡世界第一位，
毎人所得也是會員國中最高的。第三個標準，
國家經濟暫時失常，血不能作為減低美國攤額

的楳據。而且所有會我係用美國貨幣付入美國

經濟系統之內，所以美國也沒有獲致外匯的問

題。還有一點，聯合國的預算內約有一千九百

五十萬美元係在美國用的。

美國代表提出危害各國主權平等一點，极

據這個政治理由，反對攤派比額。可是， Mr.
Younger 質問，怎樣可以決定主權平等原則在什

麼時候開插遭受了佼犯。餌然撇開了經躋標準，

如果通遏 Mr. Vadenbery所提議的最高限額，那

麼這個數額也祗能犛意決定而巳。

Mr. Younger 指出這種不平均的情形不久

便可因其他國家的經濟復原和落後地瓦的迅速

發展而得到補救。他認為，離開付款能力原則

太遠實殊危險，並柑信改動揖分比額將使A、國

負擔太葷。英聯王國願意接受目前撈派與它的
比率， 但不能同意再有增加。

Mr. R琿FF （法蘭西）指出，目前審議的問

題極端複雜，且因各方對＂付款能力＂一詞的概

念不同以致更見混亂。

所以， Mr. Rueff提議請聯合國秘害處經涪
事務部財務司和統計機關合作，詳細研究全國

所得的計算問題。极據這項研究，便可確立新
的國際財政制度。

關於美國提案，他贊同第一段內的提議，認

為一九四七年之分掇比額祇應適用一年。他亦

贊同第二段內的提案·主張復議盤個問題，所

以他提議將該問題發交財務司處理。至於第三

段，他因未完全弄浩楚該段的意義，故暫保留
意見。

M~. KATZ-SUCHY （波蘭）說，會費委員會於
決定經1t分掇比額時，並末獲得關於波蘭經研

的詳盡情瑕。鑒於一九四六年波蘭全國所得較

一九三八年減低百分之五十的事實，波蘭的付

款能力實被估計得太高。由於波蘭的經涪受戰

爭和敵人佔領所破壞及由於波蘭缺乏外匯黃金

的關係，波閽代表團提蟻請會羽委員會軍行審

議並減低波蘭的攤額。

經 Mr. PEROZO （委內瑞拉）提議邀請，會賽

委員會主席 Mr.' CABANAS （墨西哥）解釋該委員

會於決定經1「攤派比額時所用的標準。會1杞委
員會在遠取各國全國所得的比較概數作為最公

允的標準時，是依循＊會的指示辦理的，並從

聯合國統計處方面得到關於國家財富的某本統

計。該委員會蘿覺得這些統計尙有若干造漏之
處，但睇為其中百分之九十四是令人満意的。

當然 · 當時還沒有一九四六年的統計，所

以用一九三八年至一九四O年的期閭為估計全

國所得的基礎。棣據這一翦，美國全國所得佔

了聯合國所有會員國全部所得的百分之三七．

七，因經濟復原和戰爭破壞兩因素應予扣除的

數纇這未計算在內。再則。美國全國所得已從

一九四二年的七萬＝千兆美元增為一九四五年

的十六萬五千兆美元。
會找委員會所提的比額表不應譏為各國財

富分佈情形的反映。台受限爭破圾的國家的負

擔，巳予減輕。此外，毎人所得，應蔵爲一稼
不定的因素，等到各國回到正常經演狀況後，會

增加的。
因為上述理由，會莪委員會決定宅的建議

祇適用三年。三年以後，會費掇派比額應依據

經濟情究的轉變予以修訂。

Mr. Cabanas 提議派A湘委員會，負責研究

會找委員會的報告睿，美國代表團的提案和其
他代表團願意提出的一切新情粿。

岫DEL~HAKIM EL-RIFAI Bey（埃及）稱頌會費

委員會的工作，並指出·應以犧牲和等原則為

確定各國付款能力的．根操。會救攤派比額當可

踝若經演情況的轉畏面改訂。因為埃及國民毎

人所得祛低和埃及獲致外匯的困難，他再度提

出他的提案：在英鎊地噩內的國家得以莢鎊繳

納會賽。

Mr. MACHADO （巴西）提出一個程序問題：

會貲委員會係由大會委派，由＊會授與任務規
定，故第五委員會並無權更改會貲委員會的報

告書。

主席睛在所有顧意孩言的代表均發表惹見

以後，再行提出該程序問題。
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Nawab YAWAR 」UNG （印度）聲明印度代表；

閭極願意接受該報告害。鑒於會戥委員會已极

據籌備委員會所規定的原則採取行動，並探求

該問題的各方面，他燥得不應在現階段霞新討

論這個問題。

Mr. LEONTic （南斯拉夫）贊同前一發言人的

宜見擁護器備委員會所確立的任務規定。他

請各代表注意南斯拉夫經躋所受到的破琰， 3k

希望不要增加南斯拉夫的揖額。 • 

決議：委員會同意墨西哥代表的提案，決
定委派小耕委員會。极據以前的討論，審議該

報告會。

決議：委員會同惹第五委員會有橫极據等

僱委員會所確立的任務規定，審査會費委員會

報告書。

主席提議小緝委員會應由卞刃會員國料成
之：加＊＊、中國、法蘭西、墨西哥、荷蘭、波蘭、
蘇維埃畸主義共和國聯盟、英聨王國、美利堅

合衆國及烏拉圭。

決謫，很據 Mr. Geraschenko （盛維埃祉會主

義共和國聯盟）所提並經 Abdel-Hakim E l-Rif ai 

Bey（埃及）附議的動議．委員會同意俟下次會

議時再採取關於A、親委員會委員人選的決定。

六人經演暨社會埋事會所屬委員會委

員的翡用

主席請委員會注意以下兩個文件：＂委員會

及＇卜斜委員會委員旅狂及生活孖津貼＂ （文件

A/137)和＂，關於綠付經濟暨jf士會理事會所屬委

員會及小料委員會委員裴用的提案＇＇（文件 A/

C.5/52)。後一文件係由美利堅合衆國代表團提

出。 ＇

Mr. MACHADO （巴西）贊同美利堅合衆國的

提案，認為經濟猩肚會璀事會所屬委員會及4丶

絹委員會委員出席會議及因公往返開支的旅

羽應由聯合國預算擔負。但他以爲聯合國共
他機構所屬委員會及小徂委員會委員的這一項

攢用亦應由聯合國代付。

Mr. VANDENBERG （美利堅合衆國）贊同巴西

代表的意見。 ．

他解釋說，美國政府認為祇有旅貲一項才

有應加攷咸的差額，故提議委員會及小緝委員

會的賽用應祇以實際旅般為限，生活戥津貼並
不包括在內。他指出：如果不給付生活費津貼

底不致有不公平的待遇，且可逹成經濟目的。

Mr. COLBJOERNSEN （那威）以為，因經濟拒
秕會理事會所屬委員會及小縝委員會係由專家

緑成，各委員有時甚且將其本國政府的切身利

坌撇開不理，祗為諧個絹織的藹利而工作，故

各委員的生活戥津貼亦應由聯合國支付。各國

政府答允出借專家對聯合國巳大有貢獻。夏吾

麟先生（中國）贊同那威代表的宜見。

鑒於經演竪祉會理事會並未攷盧請不代表

任何政府的専家爲其所闕委員會或IJ丶钅11委員會

的委員，那威代表質問美利堅合衆國所提決議
案草案第：：：段究何所指。

Mr. VANDENBERG （美利堅合衆國）解釋說，

為了要包括將來某一委員會或II、料委員會睇為

須請代表個入的專家襄助時可能颜生的任何情

眾故美國代表團將第＝段列入。美國政府願將

代表個人的專家和政府代表的區別劃分湝楚。

Mr. GERASC血NKO （蘇維埃壯會主義共和國

聯盟）贊同美利堅合衆國代表的意見，夥為所

涉及的數目雖小，但儘可能鴇節是很軍要的，所

以不應支付生活羽津貼。

鑒於各委員會及IMll委員會最近仍無聘請
代表個人的專家的需要. Mr. Geraschenko 提議
目前暫緩審議美利堅合衆國提案的第＝段。

Mr. . ]ACKLIN （南非聯邦）贊同美國提案。各

委員會的委員。 如代表他們的政府，便不應支

領毎日生活津貼。如他們是以個人的專家資格

而當選的，那麼毎日生活津貼是應該支付的。理

事會於設立委員會或1J、料委員會時，應決定挑

選該委員會委員的標準。 、

他請求確認一點：聯合國是否祇代付委員

會委員的旅蕷。、不負責諮議的旅費。 Mr. VAN· 

DENBERG （美利堅合衆國）官稱： l\ilr. Jacklin 的

解釋與美國提案的原意柑符。

Mr. YOUNGER （英聯王國）贊同那威代表的
意見。 臨為生活我津貼應由聯合國支付。如果

遣派專家將引起額外開支。他恐怕各會員國也 , 

許不會在這方面全力合作，尤其是美國提案第

二段暗示如導家以個人資格被邀參加工作，一

切我用均由聯合國支付，則上述情形，自更難

避免。

Mr. COLBJOERNSEN （那威）贊同英聯王國代

表關於美國提案第：：段所引起問題的可能結果

的意見。他提議委員會應獄經躋鱀耻會理事會

於一九四六年十月＝日以大多數湎過的決議案

採取決定，並提議委員會現時暫不審議聯合國

其他機構所屬委員會或小料委員會的我用問

題。

Mr. VANDENBERG （美利堅合衆國）指出·無

論委員會所探取的決議如何，該項決議將創一

頂．要先例。

鑒於有關第二段的討論，他撤回美國提案
的第＝段。

．，一五



祕書長墜明，目前估定的預緤內不包括支

付委員會及A、組委員會委員莪用的款項b

Mr. GAN睏（法闌西）贊同美國提案。知果

各國政府對委員會和'M.ll委員會沒有任何財務

責任，它們對委員會和IJ丶緝委員會工作的興趣

拉許要減低。

Mr. LEBEAU （比利時）解釋比利時代表匯的

立場。比利時代表團以為各國政府餌有指示共

代表的權利，則委員會或IJ消1委員會委員的一

切贊JJ1應由其所代表的政府支付。
因支付委員賽用而致各國對嘛合國預算的

負擔的增加，往往反較各該國遣派代表出席委
員會或IJ湘1委員會所需的牧用鶯臣。

主席以希臘代表資格發言，極力主張各國

政府代表的1t用應由有關政府澹負。
決諮：經漓陸畸璵事會瑋議聯合國慮付

該理事會所屬委員會及A、細委員會委員的旅貲

及每日生活津貼的決臨案遺否決。

美利堅合衆國所提決議案第一段，規定由
聯合國支付經濟滕肚會理事會所屬委員會及A、
組委員會委員的實際旅賽一節經通過。

六1L 國際知識合作臨會職務及－T.作移
交聯合國敎育科學文化疽系記及聯
合國敎育科學文化租織利用經國

際聯合會移交聯合國的該合作協
會査產閩題：祕書長所提·邾告書及

決議案草案（文佇 A/136)

土席答莪 Mr GERASCHENKO （蘇維埃肚會主

義共和國聯盟）所提出的一點說，國際智識合

作搞會的資産將歸聯合國所有，然後由聯合國
以利用該項資產的權利授與聯合國教育科學文

化細織。 ＇
泱議：該決議案草案通遏。

七o. 図際聯合會瓷產之移交

棪據 Mr. GERASCHENKO （蘇維埃社會主義

共和國聯盟）的提議，委員會接受祕書長就＂國
際聯合會資産移迟圖害館某金＂所提的節瞄

七一．討踰暫行議事規則第一條的修于－
案（文件 A/183)

主席解釋說祕書長的提案請求修正暫行敵

事規則第一條·,將大會常會開會日期從九月＝

日以後的第一個星期：：：改為十月二日以後的第

一個足期二。因這個問題有若干方面和法律有

閭故巳將該提案菠交第五及第六委員會聯合

A、絹委員會審議－可是。他以爲第五委員會倘
對這個問題作簡略初步討論。當可供聯合A濰

委員會的參考。

Mr. MACHADO （巴西）贊同秘宙裘的提案。

Mr. VANDENBERG （美利堅合衆國）極力主張

無論將來決定的日期是那一天－鎘決定，卽
不應再次延展。大家應認爲這個日期極端5票，

不容隨意改動。
Mr. DAUFRESN.E DE LA CHEVALERIE （比利時）

贊同美利堅合衆國代表的意見·睇爲遽守所採

決定實甚須要。但爲了邃免和許多歐洲國家國
會開會日期發生衍突起見，他覺得九月比十月

妥當。
M r. GAN回（法蘭西）指出，許多國家的會

計年度係從一月一日開始，所以國家顏算必須
在＊會居會閉會的那一天至十二月三十一日的

期間內，依據大會所探的淶定。加以修改。這

一點也是主張九月開會的另一理由。
Mr. FRISCH （丹麥）說·日期擇得太後，頗

有不便。但丹麥政府並不反對私書長的提案。
Mr. YouNG （葉聯壬國）朋瞭祕書長所面臨

的困難，並表示筴聯王國放府願渲接受一個折

衷的辦法。

祕書長指出。因爲各國悄形大不和同。故

沒有一個日期能令所有各國完全滿惹。祕書長
並代表肱害處職員贤言，請委員會攷盧鑒備在

九月開會所引起的困難。

主席以希臘代表的資格發言·贊同秘會長

的提案。他希望大會工作略上軌迢以後。屆會

開會期間可以大大縮短。
主席詆．他將以第五委員會和第六委員會

就這個問題所掞表的意見通知聯合A丶緝委員
（文件 A/171)。但暫緩審敵祕害長就 ． ＂國際聯 會。
合會實產移交＂所提的節略（文件 A/172) 。 ．（午後六時五十五分散會。）

第二十五次會議

一九四六年十一月十五日星期五午前十一時在紐約成功湖舉行

主席： Mr. F. EL-KHOURI （敍利亞）

七二· 會翡小組痿員會的構成

主席說委員會職員提議會賽」」、絹委員會

應由下列各國代表緋成：加拿大、中國、法臨西、

(A/C.5/72) 

墨西哥、荷蘭、波閽、恭維埃阯會主義共和國聯
盟、某聯王國、美利堅合衆國及烏拉圭。

他補充說。埃及代表行提議A丶緝委貝會內

........ 
＇ 一，、




